

Vendredi 14 juin 2024

CRÉA

Lettre ouverte de l'association CRÉA

**Chères adhérentes, chers adhérents,
Chères spectatrices, chers spectateurs et chers partenaires,**

Par cette lettre, nous souhaitons vous faire part de la situation de l'association Créa, aujourd'hui en difficulté, comme de plus en plus de structures culturelles.

Pour que vous compreniez au mieux ce que nous traversons, et les décisions que le Conseil d'Administration a dû prendre, il est important de revenir sur le bilan de ces dernières années :

A l'automne 2021, l'association CREA avait 139 000€ de fonds propres. Mais une gestion risquée et une programmation n'ayant pas rencontré son public, associées à la difficile reprise de la fréquentation post-covid, ont engendré une perte financière de 125 000€ sur la saison culturelle 2021/ 2022.

Année 2022-2023 : Suite au départ du directeur, l'association fait le choix de recruter deux co-directrices, Chloé Deleforge pour le cinéma et Julie Dieng Dit Sock pour le spectacle vivant. Dans des conditions difficiles et malgré des baisses de subventions de certains partenaires, l'association réussit à mener une saison culturelle à l'équilibre, grâce à des économies drastiques, quelques aides exceptionnelles et le soutien du public via une campagne de mécénat. Un bilan encourageant, mais qui n'a pas permis à l'association de reconstituer ses fonds propres, pour être en mesure de pallier les potentiels aléas à venir.

Année 2023-2024 : La fréquentation des spectacles reste insuffisante, malgré les nouvelles orientations de programmation visant à élargir notre public. Le bilan du spectacle vivant pour cette saison 23-24 sera négatif. Les bons résultats du cinéma (+20% de fréquentation par rapport à l'an dernier) ne permettront malheureusement pas de combler ce déficit.

De fait, et malgré nos multiples efforts, démarches auprès des partenaires et modélisations diverses en interne, il devient impossible, dans un contexte global de baisses de subventions publiques et de baisses du pouvoir d'achat des spectateurs, de faire perdurer le modèle actuel du spectacle vivant.

A cela s'ajoutent une offre culturelle concurrentielle qui se développe sur le pays Royannais et une incertitude sur l'exploitation des salles du Relais de la Côte de Beauté, avec des travaux de rénovation qui devraient débuter en 2025.

Au vu de cette situation, **le Conseil d'Administration a donc voté la fin de l'activité du spectacle vivant : il n'y aura pas de saison culturelle à la rentrée 2024 - 2025.** Par voie de conséquence, il a été également voté, à regret, le licenciement économique de trois salarié-e-s, ainsi que la fin de contrat d'un apprenti et d'un régisseur intermittent du spectacle. Sans oublier les artistes et les techniciens des compagnies qui seront indirectement impactés.

¹cf les différents communiqués du Syndicat National des Scènes Publiques (SNSP) sur les inquiétudes du secteur du spectacle vivant face aux baisses de subventions du Ministère de la Culture.

Les salariés concernés ont compris la situation et l'acceptent avec beaucoup d'abnégation. Nous les remercions pour leur engagement aux côtés de l'association.

Ce n'est pas sans tristesse ni amertume que ces décisions ont été prises. C'est un pan de l'histoire de cette association St-Georgeaise, connue et reconnue de tous depuis plus de 30 ans, qui s'arrête. Porter cette décision douloureuse n'est pas chose simple, mais nécessité fait loi...

Quelles perspectives pour 2024-2025 ? Réinventer un modèle est nécessaire. Le Conseil d'Administration et la directrice font le choix de recentrer l'activité de Créa autour du cinéma le Relais, avec optimisme et détermination.

L'objectif est de concentrer notre énergie à faire rayonner ce cinéma de proximité, reconnu pour son identité Art et Essai et ses animations en lien étroit avec le territoire et de développer de nouvelles propositions comme des projections en plein air, des ciné-concerts, des séances événementielles originales...

La Mairie de Saint-Georges de Didonne est partante pour nous accompagner dans cette voie, et projette une rénovation de la salle de cinéma conjointement aux travaux du Relais, dans le but d'offrir plus de confort et de convivialité aux spectateurs.

Rien n'est figé dans le temps, tout change, bouge, évolue. A nous de faire en sorte que Créa garde sa place dans le paysage culturel local, même si ce qu'elle sera demain ne sera plus ce qu'elle a été hier.

Nous y croyons, parce que la culture ne peut et ne doit pas être laissée pour compte. Elle est un rempart contre l'intolérance et l'exclusion, elle est le lien qui nous relie à l'autre, elle est une fenêtre grande ouverte sur l'inconnu ou l'invisible...autant de raisons de donner toute l'énergie possible pour qu'une association telle que Créa puisse continuer à défendre les valeurs qui la fondent.

Nous vous donnons d'ores et déjà plusieurs rendez-vous :

- Pour nos deux derniers spectacles de la saison : [Gisèle Halimi - Défendre !](#) Samedi 15 juin à 20h30 à Breuillet et [Diktat](#) à Saint-Georges de Didonne, jeudi 18 juillet à 21h.
- Pour la projection en plein air du film « **Le sens de la fête** » jeudi 22 août au Lac d'Enlias à St Georges de Didonne. Buvette et animation dès 19h30, suivi de la séance à 21h30 ! Plus d'infos sur l'évènement : www.crea-sgd.org
- Pour la rentrée du cinéma en septembre, afin de vous présenter nos projets pour l'année 24/25

Souhaitons que cette lecture, en dépit de certaines nouvelles bien tristes, vous assure de notre détermination à faire vivre la culture et à inventer ensemble de nouveaux projets rassembleurs et enthousiasmants.

Un grand merci à vous tous, bénévoles, adhérents et spectateurs pour votre implication dans la vie de notre association.

Le Conseil d'Administration et la Directrice de l'association Créa